

la réunion ministérielle du Commonwealth sur la production alimentaire et le développement rural. Plus tard la même année, j'ai dirigé la délégation canadienne qui a participé à la Conférence mondiale de l'alimentation à Rome. Plus récemment, j'ai assumé la présidence de la Conférence du GATT de 1982, au cours de laquelle la question du commerce agricole a semé le désaccord. Je suivrai donc vos délibérations avec beaucoup d'intérêt.

L'importance des denrées et de leur production et distribution dans le monde transcende largement le caractère économique de l'activité. Le blé et les autres céréales vivrières sont essentiels au bien-être et à la sécurité du monde aujourd'hui, comme ils l'ont été tout au cours de l'Histoire. Comme la population de la planète est censée dépasser les 6 milliards d'habitants en l'an 2000, la production et le commerce des céréales doivent continuer d'augmenter de façon à répondre à cette demande.

Notre présence ici aujourd'hui prouve que tous les pays, peu importe leur taille, leur situation géographique, leur stade de développement et leur système économique ou politique, sont largement tributaires de ces produits de base essentiels. L'Histoire illustre éloquemment que si la production et le commerce des céréales sont influencés par les grands événements qui surviennent de par le monde, ils infléchissent souvent le cours de ces événements. Le Canada a toujours estimé que le commerce des produits alimentaires, et surtout des céréales, est l'un des moyens de rapprocher les nations, d'améliorer leur compréhension et leur appréciation de leurs intérêts respectifs, et, partant, de les rendre davantage capables de travailler ensemble.

Si le Canada a été au premier plan de la recherche des meilleurs arrangements possibles pour la production et le commerce des céréales, il ne faut pas y voir un effet du hasard. Nous avons participé activement à l'élaboration du premier accord international sur le blé en 1933, tout comme d'ailleurs un certain nombre d'autres pays représentés ici aujourd'hui. Nous avons continué de rechercher une collaboration vigoureuse au chapitre du commerce international des céréales, car nous croyons que cette collaboration est importante non seulement pour le secteur lui-même, mais aussi pour la promotion de la paix et de la sécurité dans le monde.

Ces dernières années, la poursuite de nouvelles approches, ainsi que d'objectifs développementaux et humanitaires plus généraux, nous a permis de fournir une aide alimentaire substantielle de façon planifiée. Le Canada se rend compte qu'il doit adopter une approche aussi bien à court terme qu'à plus long terme pour accroître la